

Die Überraschung gelang perfekt

Am 18. und 19. August empfangen die Pfarreien Münster, Gluringen und Reckingen feierlich ihren neuen Pfarrer H.H. Anton Carlen. Eine Verstellmannschaft begleitete den völlig überraschten Exgardisten zu seiner Amtseinsetzung.

Anton Carlen, Dekan des Dekanats Ernen, wurde durch den Dekan des Dekanats Brig, Richard Lehner, in sein Amt eingesetzt. Für den gebürtigen und dort aufgewachsenen Gluringer war dies die Heimkehr zu seinen eigenen Wurzeln. Die Einsetzung erfolgte am Wochenende gleich dreifach, denn Münster und Reckingen-Gluringen bilden zwar nur zwei Gemeinden, aber drei Pfarreien. So wurde Pfarrer Carlen am Samstag in Münster empfangen, am Sonntag dann sowohl in Gluringen als auch in Reckingen.

Ein dreifacher Einsatz

Anton Carlen war zuvor 18 Jahre lang als Priester in Fiesch tätig gewesen. Während seiner Studienzeit war er im Sommer 1970 Aushilfsgardist im Vatikan. Seit vielen Jahren ist er Mitglied der Sektion Wallis der Exgardisten-Vereinigung und interessiert sich sehr für die Vereinigung. Da Anton Carlen mein Onkel ist, war es für mich eine Selbstver-

ständigkeit, eine Verstellmannschaft zu organisieren. Gleich fünf Gardisten in Uniform nahmen den Pfarrer in Empfang und geleiteten ihn in seine «neue» Kirche. Die Überraschung war für Anton Carlen, der von unserem Einsatz nichts wusste, perfekt. Umso eindrücklicher waren für ihn, für die Bevölkerung und auch für uns die drei feierlichen Gottesdienste.

Verstellen im eigenen Heimatdorf

Am Sonntag luden die drei Pfarreien nach dem dritten Festgottesdienst zu einem Apéro auf dem Dorfplatz in Reckingen. Danach servierte man dem engsten Familienkreis – und uns Exgardisten – ein währschaftes «Gommer-Gsottus».

Pfarrer Anton Carlen, den Einheimischen und den Feriengästen wurde ein schönes Bild geboten, welches lange in Erinnerung bleiben wird. Für uns Schweizergardisten, und vor allem für mich, war es eine grosse Ehre, in Uniform für meinen Onkel in meinem Heimatdorf zu verstellen. Und obendrein machten wir erst noch Werbung in eigener Sache...

Bernhard Carlen



H.H. Anton Carlen inmitten «seiner» Verstellmannschaft (v.l. Hlb Urs Abgottspon, Hlb Bernhard Carlen, Wm Gerhard Andenmatten, Vklp Kurt Karl Schmidhalter und Hlb Bernhard Rotzer).